



Chiapas: liberan a más de 100 migrantes plagiados

- Estaban en una casa en Suchiate, en la frontera con Guatemala
- Apenas habían cruzado el río cuando fueron retenidos, narran
- Detectan avión que iba a trasladar a Sonora a seis de Egipto y Jordania
- Pocos consiguen trabajo y quienes lo hacen laboran sin garantías: OIM

REDACCIÓN / P 8

Liberan Ejército e INM a 100 indocumentados plagiados en Chiapas

EDGAR H. CLEMENTE
CORRESPONSAL
TAPACHULA, CHIS.

Elementos del Ejército Mexicano y agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) liberaron a más de 100 migrantes que estaban secuestrados en el municipio de Suchiate, en los límites con Guatemala, dieron a conocer fuentes de seguridad.

Sostuvieron que las fuerzas federales recibieron un reporte anónimo sobre la presencia de decenas de indocumentados en una casa ubicada en la colonia El Rosario, por lo que implementaron un operativo. Al llegar al sitio, agentes y soldados escucharon gritos de auxilio provenientes del inmueble con puerta de rejas y techos de lona.

En el lugar encontraron a hombres, mujeres y menores de edad de diversas nacionalidades que dijeron que estaban ahí “en contra de su voluntad”. Los presuntos captores huyeron antes de la llegada de los efectivos castrenses y el personal del INM, dijeron los propios migrantes.

Al menos 50 hombres, más de 50 mujeres y unos 20 menores de edad, en su mayoría procedentes de Venezuela, Ecuador y Honduras, fueron trasladados a la estación migratoria Siglo XXI del INM, en Tapachula.

Un uniformado que participó en el operativo de custodia durante el

rescate y traslado de los extranjeros aseguró que mientras transcurrían las acciones se escucharon disparos de arma de fuego cerca de la “casa de seguridad”.

Agregó que de acuerdo con los indocumentados, apenas habían cruzado el río Suchiate —que divide a México de Guatemala— y sus plagios los capturaron y les solicitaron diversas cantidades, de entre 200 y mil dólares para dejarlos seguir su camino hacia el norte del país.

Una fuente del INM dijo que los extranjeros fueron llevados a la estación de Tapachula para brindarles ayuda humanitaria, y que se solicitó el apoyo de sus representaciones consulares en México para determinar la forma de ofrecerles alguna opción de regularización, luego de que fueron víctimas de delitos.

Por otra parte, el INM informó que sus agentes detectaron en Tapachula, Chiapas, un vuelo privado que intentaba transportar a Sonora a personas extranjeras en condición irregular, originarias de Jordania y Egipto.

Señaló que en ese “taxi aéreo” viajaban seis hombres adultos, de los cuales cuatro son de Egipto y dos de Jordania.

Durante la revisión de documentos de viaje, los agentes migratorios identificaron a seis hombres adultos de ambos países, quienes no acreditaron su estancia regular en

el país, por lo que fueron trasladados a la estación migratoria Siglo XXI, para realizar su procedimiento administrativo migratorio.

El operativo, así como la matrícula, modelo de la aeronave y datos de la tripulación se hicieron de conocimiento de la fiscalía estatal.

El instituto señaló que dan seguimiento para protección y seguridad de los indocumentados, reforzando el control migratorio en áreas de vuelos privados.

“

Detienen a seis que iban a viajar en taxi aéreo a Sonora



Sin prestaciones, los pocos migrantes que tienen empleo en México: encuesta

JESSICA XANTOMILA

Por su condición irregular, son pocos los migrantes que logran conseguir un trabajo en México, y quienes lo tienen, en su mayoría laboran sin garantías ni prestaciones. Una encuesta de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) reveló que más de 70 por ciento no cuentan con un salario fijo y menos de 10 por ciento tienen contrato.

En el estudio, con base en mil 7 personas encuestadas, se advierte que sólo alrededor de 20 por ciento trabajan, y de ellas, 32 por ciento tienen un día de descanso asignado y 7 por ciento cuentan con seguridad social.

El cuestionario se aplicó entre enero y junio pasados a extranjeros con una estancia mayor a un mes en el país, en la Ciudad de Mé-

xico; Tapachula, Chiapas; Tijuana, Baja California, y Ciudad Juárez, Chihuahua.

De acuerdo con el sondeo, 39 por ciento de las mujeres consultadas dijeron que estaban desempleadas y no buscaban un trabajo; 44 por ciento tampoco tenían ocupación pero estaban buscando una, 12 por ciento laboraban y 3 por ciento trabajaban por cuenta propia.

En el caso de los hombres, 24 por ciento señalaron que estaban desempleados y no buscaban un trabajo, 56 por ciento no tenían empleo pero estaban buscando, y 17 por ciento sí tenían. La encuesta arrojó también que 34 por ciento de los indocumentados tenían interés en emprender un negocio: 28 por ciento en comercio, 26 por ciento en comida y 12 por ciento en belleza. Asimismo, 90 por ciento dijeron que recibirían capacitación relacionada con emprendimiento.

▲ Campamento de migrantes en la Ciudad de México.

Foto José Antonio López

Respecto a las necesidades actuales de los migrantes, 48 por ciento respondieron que generación de ingresos; 41 por ciento, alimentación y nutrición; 28 por ciento, obtención de documentos; 27 por ciento, alojamiento; 22 por ciento, asistencia médica, y 20 por ciento, asesoría legal.

En cuanto al uso de la aplicación CBP One para solicitar una cita de asilo en Estados Unidos, la encuesta de la OIM aplicada a mil 482 personas en la capital del país, Ciudad Juárez y Tijuana muestra que 91 por ciento aseguraron conocer el mecanismo, 75 por ciento han intentado obtener una cita, pero sólo 8 por ciento ha logrado conseguirla.